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Бог призывает к святости каждого. Святость – это не 

определенный поступок, а образ жизни. Если наша 

святость активизируется только перед причастием, 

то это не святость. Святость – это не внешний вид, 

одежда, косметика, украшения. Но если на это 

человек не обращает внимания, то такова у него и 

святость. 

Как приходит в нашу жизнь святость и каковы 

последствия того, что человек может не явить 

святость Божью? Рассмотрим на примере Моисея. 

Чис.20:7-13 «И сказал Господь Моисею, говоря: 8 Возьми жезл и собери общество, ты и Аарон, 

брат твой, и скажите в глазах их скале, и она даст из себя воду: и так ты изведешь им воду из 

скалы, и напоишь общество и скот его. 9 И взял Моисей жезл от лица Господа, как Он повелел 

ему. 10 И собрали Моисей и Аарон народ к скале, и сказал он им: послушайте, непокорные, разве 

нам из этой скалы извести для вас воду? 11 И поднял Моисей руку свою и ударил в скалу жезлом 

своим дважды, и потекло много воды, и пило общество и скот его. 12 И сказал Господь Моисею 

и Аарону: за то, что вы не поверили Мне, чтоб явить святость Мою пред очами сынов 

Израилевых, не введете вы народа сего в землю, которую Я даю ему. 13 Это вода Меривы, у 

которой вошли в распрю сыны Израилевы с Господом, и Он явил им святость Свою». 

Гал.6:7 «…Бог поругаем не бывает. Что посеет человек, то и пожнет». Мы никогда, посягнув 

на Божью святость, не сделаем Его святость меньше. Каждый день мы молимся и говорим: «Да 

святится имя Твое». Что мы имеем в виду? Да святится на небе, в человеке или в нас самих, в 

нашей жизни? Бог всегда свят. Мы никогда не опорочим Его, никогда не сделаем Его святость 

меньше. 

Для чего нам необходима святость: 

1. Без святости мы не можем увидеть Бога (Евр.12:14). Чем ближе пришествие Господа, тем 

больше мы говорим о святости. Когда говорится о святости, мы сжимаемся. Почему?  

2. Без святости наше служение неэффективно. Святость – платформа, на которой Бог может 

двигаться в собрании. Люди не будут изменяться, если не будет святости. На собрании, где 

присутствует Бог, мы видим себя такими, какие мы есть на самом деле. Пока Исаия не вошел в 

Божью святость, он видел всех, но когда вошел, он увидел самого себя, что он человек с 

нечистыми устами. Как пророчествовать с нечистыми устами? 

Бог говорит, что не было кротчайшего человека на земле такого, как Моисей. Святость и кротость 

человека становятся видны, когда у него появляется ответственность и подчиненные люди. 

Моменты, которые предшествовали тому, что Моисей не явил святости Божьей: 

1. Народ роптал, а Моисей просил себе смерти. Народ – это люди, которые никогда не будут 

довольны. Народ Израильский никогда не был доволен в своем пути по пустыне. Им не 

нравились условия жизни и руководители. Это не значит, что если поставить лучшего 

руководителя, то они будут довольны. Они и в лучшем найдут худшее.  

Израильский народ ничто не удовлетворяло, тем более в отличие от нас у них не такие идеальные 

условия были. Они были в пустыне. Они стали роптать, вспоминали Египет (кто-то из нас 

вспоминает свою жизнь в мире? Там было проще. Кто-то думал, начнет ходить в церковь – 

избавится от всех проблем), и чеснок, и лук, и лук репчатый. Бичи и скорпионов они не 

вспоминали.  

Они сидели и плакали, т.к. появились те, кто обнаруживал прихоти. Чис.11:4,10-11 «Пришельцы 

между ними стали обнаруживать прихоти; а с ними и сыны Израилевы сидели и плакали и 

говорили: кто накормит нас мясом?.. 10 Моисей слышал, что народ плачет в семействах своих, 

каждый у дверей шатра своего; и сильно воспламенился гнев Господень, и прискорбно было для 

Моисея. 11 И сказал Моисей Господу: для чего Ты мучишь раба Твоего? и почему я не нашел 

милости пред очами Твоими, что Ты возложил на меня бремя всего народа сего?» Вы когда-

нибудь такое Богу говорили?  



Бог возложил ответственность, Моисей посмотрел, что не так это просто, и Богу предъявляет 

претензию: «Ты мучишь раба Твоего, потому что Ты не милостив ко мне. Был бы милостив, так 

бы со мной не поступил». В чем он обвиняет Бога? Что Бог наложил на него бремя нести этот 

народ.  

Иногда труд служителя рассматривается так, что он должен на своих плечах донести до Божьего 

Царства тех, кто не хочет идти. Долгое время нужно толкать, человек сам идти не хочет, и 

приходится брать его на плечи, чтобы нести. 

Моисей говорит Богу, что он не родил Израиля, чтобы быть с ними очень нежным. Чис.11:12,15 

«разве я носил во чреве весь народ сей, и разве я родил его, что Ты говоришь мне: неси его на 

руках твоих, как нянька носит ребенка, в землю, которую Ты с клятвою обещал отцам его?.. 15 

… то [лучше] умертви меня…». 

Очень сложно в жизни, когда кто-то над душой ноет. Все нормально, пока кто-то не поднимет 

вой. А когда это были миллионы людей, которые плакали? Когда Моисей увидел это, какое было 

его состояние? Он руководитель.  

Сатана очень скрупулезно наблюдает за нашей жизнью. Иногда он ходит за человеком 40 лет, 

допуская подобные случаи, провоцируя нас, чтобы потом одним ударом убить через какую-то 

банальную мелочь.  

Моисей высказывал Богу свою боль. Произошла банальная история, но именно в ней Моисей 

получил себе приговор. В жизни мы проходим огромные трудности и испытания, а попадаемся 

на мелочах только потому, что этими испытаниями наш дух не укрепляется, а ослабляется. Это 

сатана больше знает, чем мы. 

От скорби должно происходить терпение, от терпения опытность, от опытности надежда, а 

надежда не должна постыжать, потому что любовь Божья изливается в сердца наши Духом 

Святым. 

Здесь мы видим, что после разговора с Богом внутреннее состояние Моисея не было раскаянием 

в том, что он попросил себе смерти.  

2. Моисей ставит Богу ультиматум. Когда Моисей отсутствовал 40 дней, Израиль развратился 

и сделал себе литого тельца (Исх.32). Аарон остался один на один с народом. За спиной Моисея 

ему было хорошо. Но когда он остался один, то почувствовал давление народа. Что делать, когда 

миллионы людей требуют? Они собрали золото, сделали себе рогатого «бога» на четырех ногах. 

Кому-то нравится такой бог, чтобы бодался, гром кидал. Милостивого они не представляют, а 

наказывающего – да. 

Когда Моисей это увидел, разбил скрижали, данные Богом. Как постепенно в великих 

кротчайших людях может идти духовная деградация, чтобы потерять призвание.  

Представьте себя на месте Аарона. Речь идет о мужестве служителей. Чтобы сегодня молодежь 

в церкви не начала манипулировать родителями, служителями. Или старшее поколение. Или если 

ты бизнесмен или начальник, то, приходя в церковь, как ты себя ведешь? Тоже бизнесмен и 

начальник? Не должно быть манипуляций. Аарон допустил, без его слова народ не сделал бы 

себе идола. Моисей обвинил Аарона в этом.  

Исх.32:26-27 «И стал Моисей в воротах стана и сказал: кто Господень, - ко мне! И собрались к 

нему все сыны Левиины. 27 И он сказал им: так говорит Господь Бог Израилев: возложите 

каждый свой меч на бедро свое, пройдите по стану от ворот до ворот и обратно, и убивайте 

каждый брата своего, каждый друга своего, каждый ближнего своего».  

Было истреблено 3000 людей. На следующий день Моисей пошел к Господу, чтобы загладить 

грех народа. Исх.32:32 «прости им грех их, а если нет, то изгладь и меня из книги Твоей, в 

которую Ты вписал». В контексте произошедшего это был ультиматум. Богу нельзя ставить 

ультиматум. Мы не можем сказать: «Если не спасешь моих детей, то и я не войду». 

Исх.32:33 «Господь сказал Моисею: того, кто согрешил предо Мною, изглажу из книги Моей». 

Когда мы имеем общение с Богом, не звучат ли наши молитвы как ультиматум: «Если Ты мне 

это, Боже, то я Тебе вот это…» Не задаемся ли мы вопросом: «А что я получил с того момента, 

как пришел к Богу?» Похоже на ультиматум. Богу его не поставишь.  

3. Моисей добавил к тому, что сказал Бог. Чис.14 – народ ропщет, т.к. впереди обетованная 

земля, а разведчики пришли оттуда и говорят, что да, земля хороша, но Бог не предупреждал, что 



там сыны Енаковы. Он не сказал, что землю, текущую молоком и медом, нужно будет взять в 

сражении. За все обетования, которые тебе принадлежат от Бога, нужно сражаться. За все нужно 

сражаться, за все нужно заплатить, чтобы проверить твою способность пользоваться этим.  

Народ начал плакать и роптать. Моисей не знал, что делать с этим народом дальше. Чис.14:19 

«Прости грех народу сему по великой милости Твоей…». Моисей просит Бога о прощении, он не 

ставит уже ультиматум… В 20,22-23 Бог отвечает: «…прощаю по слову твоему; 22 все, которые 

видели славу Мою и знамения Мои, сделанные Мною в Египте и в пустыне, и искушали Меня уже 

десять раз, и не слушали гласа Моего, 23 не увидят земли, которую Я с клятвою обещал отцам 

их…». Простить и наказать или простить и не наказать – это не одно и то же. Мы думаем, что 

простить – значит простить без последствий. Бог грех прощает, на вечности это не отразится, но 

не на благословении на земле. 

Когда мы принимаем хлебопреломление не в должном состоянии, придет Божий суд, как 

написано: «От того многие из вас немощны и больны и немало умирает» (1Кор.11:30). Речь идет 

о физических болезнях. Грех Бог прощает, на вечности это не отразится, но и суд совершает. Т.к. 

ты позволял себе бесславить имя Божье, чтобы оно не святилось в твоей жизни, на работе твоей, 

в обществе, ненаказанным Он тебя не оставит. Потому что пред язычниками имя Божье хулилось.  

Ханаанская земля была землей обетованной. Святость – это путь в обетования Божьи.  

Иногда нам кажется, что чем больше мы с Богом, за выслугу лет нам много позволено, больше, 

чем новообращенным. Но это не так.  

Бог сказал Моисею подойти к скале, сказать слово – и пойдет вода. С годами сердце Моисея стало 

ожесточаться. Сработал инстинкт самосохранения – не опуститься до уровня народа. Как сложно 

40 лет являть святость, когда ее никто не являет. Но это не оправдало Моисея перед Богом. 

Моисей ударил жезлом в скалу, он добавил к тому, что сказал Бог. Это было лишнее действие. 

Всего лишь добавил один удар вместо того, чтобы подойти и сказать скале. Бог сказал: «Вы не 

поверили Мне», обвинил Моисея в неверии. 

Сегодняшнее время – это время всеобщего священства. Каждый из нас на том месте, где живет, 

находится, является священником Бога Всевышнего. Так расценивает тебя Бог. Сколько было 

моментов в жизни, когда ты не явил святость Бога? Хватило ли мудрости покаяться или стали 

оправдываться? Если бы мы дали возможность Богу сказать, то Он, возможно, сказал бы: «Еще 

один раз, и Я лишу тебя многих обетований, в которые ты должен был войти».  

Ос.4:6 «…так как ты отверг ведение, то и Я отвергну тебя от священнодействия предо Мною; 

и как ты забыл закон Бога твоего то и Я забуду детей твоих».  

Мы иногда смотрим только на свершившийся факт, а ведь к этому было много предпосылок.  

Пс.92:5 «Дому Твоему, Господи, принадлежит святость на долгие дни». От нас требуется, чтобы 

своим поведением мы никогда не бросили тень на святость Божьего дома. Моисей и Аарон не 

явили святости, а Бог говорит, что весь Израиль вошел в распрю с Богом. Бог расценивает этот 

поступок как поступок всего народа и общества. Когда мы дома или на работе что-то делаем не 

так, неверующие считают, что все такие.  

Если будет святость, будут обетования и благословения Божии. Святость давала Моисею 

сотрудничество с Богом. Потерял святость, Бог говорит, что Он не введет народа в землю, теперь 

пробуй сам его вести. С этого момента любой камень попал бы в Моисея. Сколько раз его хотели 

побить камнями, сколько раз народ назад хотел вернуться, но Бог защищал его. Святость Моисея 

дала Богу право действовать. Ты не можешь один делать, тебе нужен Бог. Твоя святость – это 

сотрудничество с Богом. Не являешь святости – остаешься один на один со своими проблемами 

и трудностями. 

Благодать дает нам право и силу жить святой жизнью, победоносной. Конечный результат 

святости – иметь откровение о Боге каждый день.   

1Фесс.4:3-7 «Ибо воля Божия есть освящение ваше, чтобы вы воздерживались от блуда; 4 

чтобы каждый из вас умел соблюдать свой сосуд в святости и чести, 5 а не в страсти 

похотения, как и язычники, не знающие Бога; 6 чтобы вы ни в чем не поступали с братом своим 

противозаконно и корыстолюбиво: потому что Господь – мститель за все это, как и прежде 

мы говорили вам и свидетельствовали. 7 Ибо призвал нас Бог не к нечистоте, но к святости». 

Аминь. 


